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香港文
匯 報 訊
（ 記 者
熊 曉 芳
西 安 報
道）陝西
省十二屆
人民代表
大會第三
次會議昨
日閉幕，
選舉安東、李金柱為陝西省第十二屆人民代表大會
常務委員會副主任。
安東，男，漢族，1954年11月生，山東陽信人。
歷任陜西省高級人民法院院長、省委常委等職。
李金柱，男，漢族，1955年2月生，河北滄州

人。長期工作於煤炭系統，歷任榆林市委書記、陜
西省政府副省長等職。

安東李金柱當選陝人大副主任

香港文匯報訊（記者 達明、李欣 天津報道）天
津市第十六屆人大三次會議昨日閉幕，市政協十三
屆三次會議也於3天前閉幕。至此，持續了半年之
久的天津人大政協在此次天津「兩會」上，原天津
紀委書記臧獻甫當選為市政協主席，填補了此職位
長達7個月之久的空缺；而接替天津紀委書記的是
半月前「空降」的中紀委常委姚增科。天津市委常
委、統戰部長劉長喜再度當選為市政協副主席。原
天津市常務副市長崔津渡當選為市人大常委會副主
任；接替崔津渡的是市委常委、副市長段春華，於
4天前獲加「常務」一銜。

天津人大政協人事更迭暫畢

■安東
本報陝西傳真

■李金柱
本報陝西傳真

速遞兩兩會會

香港文匯報訊（記者 周
盼 成都報道）四川省政協
昨日舉行十一屆三次會議選
舉大會，柯尊平當選為政協
四川省第十一屆委員會主
席。此前，這一職位已因前
任主席李崇禧落馬空缺一年
多。
柯尊平，1956年9月生，
陝西安康人，曾長期在四川
省工作，歷任西南交通大學黨委書記、四川省長助
理、四川副省長、四川省組織部長等職。在四川原
省委副書記李春城2012年12月落馬後，柯尊平於
2013年4月任四川省委副書記。

柯尊平當選四川省政協主席

■柯尊平 資料圖片

河南高院院長痛批法官「五宗罪」
香港文匯報訊（記者 劉蕊 鄭州報道）河南省
高級人民法院院長張立勇昨日在該省十二屆人大
四次會議的法院工作報告中，痛批法院「五宗
罪」。張立勇介紹，2014年河南省法院共處理151
人，其中，利用審判執行權利貪污受賄、枉法裁
判、接受不正當利益62人，違反審判紀律、司法
作風不良89人。
隨後，他指出河南法官的五個嚴重問題：一是

腐敗案件仍有發生。二是「司法理念存在偏
差」。三、四是法官講黨性、守規矩意識不強以
及不良司法作風。五是「基層工作問題較多」。
他強調，必須用「釘釘子」的精神，將問題一改
到底。

王會勇當選河北邯鄲市長

■王會勇
本報河北傳真

香港文匯報訊（記者 任
一龍、實習記者 孔榮娣 河
北報道）在日前召開的河北
邯鄲市兩會上，王會勇當選
為邯鄲市人民政府市長。
王會勇，男，漢族，1960

年3月生，河北巨鹿人，新
加坡南洋理工大學商學院管
理經濟學專業畢業。在職研
究生學歷，理學碩士學位。
曾任河北寧晉縣委書記，廊
坊市委常委、副市長，河北省援疆幹部領隊、新疆
巴州州委副書記，河北省政府常務副秘書長、辦公
廳黨組副書記等職務。

香港文匯報訊（記者 許娣聞、實習記者 朱皓
南京報道）江蘇省政協十一屆三次會議昨日舉行第
四次全體會議，大會選舉王雪非為政協江蘇省第十
一屆委員會副主席。
現年58歲的王雪非是河南信陽人，16歲參加工
作，18歲入黨，早年當過知青、工人、編輯。歷任
江蘇省委副秘書長、省委辦公廳主任、省委統戰部
長、省政協黨組成員。

王雪非當選江蘇省政協副主席

陝商南「廣場問政」欲全省覆蓋
香港文匯報訊（記者 熊曉芳 西安報道）陝西省人大
代表、商南縣縣長劉春茂近日在陝西省第十二屆人民代
表大會第三次會議上接受記者採訪時表示，由該縣在全
國率先推出的「廣場問政」今年將深入到陜西全省，實
現全覆蓋。劉春茂表示，該活動最大的好處是，領導和
群眾直面問題，當面表態，厲行厲改，見到實效。記者
了解到，2014年商南共舉行了150多場「廣場問政」，
其中商南縣疾控中心主任華中央因被證實私設小金庫，
會後即被免職。商南出台了「三辦法一細則」，使活動
更加常態、規範和制度化。

廣西將商討「CEPA延至粵桂合作區」
香港文匯報訊（記者 孫冰冰、曾萍、唐琳 廣西報道）
廣西壯族自治區政協十一屆三次會議昨日在南寧閉幕。據
了解，在公佈的廣西壯族自治區2015年度協商工作計劃
中，「將CEPA先行先試政策延伸至粵桂合作特別試驗
區」將作為第三次對口協商會議題進行協商討論。
會議指出，要主動適應經濟發展新常態，堅持以提高

經濟發展質量和效益為中心。港澳委員們提出，廣西要
深化與粵港澳台及東盟的交流合作，加快打造中國—東
盟自貿區升級版，積極參與「一帶一路」建設，全面提
升開放合作水平。

川或正式增設海外僑胞政協委員
香港文匯報訊

（記者 周盼 成
都報道）政協四
川省第十一屆委
員會第三次會議
召開期間，四川
省外事僑務辦主
任慕新海在受訪
時表示，海外僑
胞在積極融入國
內經濟社會發展

的同時，回國參政議政的意願也日益強烈。對此，四川
省或將推進正式增設海外特邀政協委員的工作，增設僑
胞界別，為海外僑胞在更廣領域、更深層次參與四川跨
越式發展建言獻策創造條件。
「目前，在川僑資企業（含港澳企業）達數千家，在

全省外資企業中的比例達60%以上，此外還有一大批來
自沿海僑鄉的僑眷企業在川投資創業。海外僑胞已成為
促進四川省對外開放和經濟社會發展的一支重要力
量。」慕新海指出，邀請僑胞參加政協活動，不僅發揮
了積極的參謀作用和紐帶作用，更為政協組織開展對外
交流發揮了橋樑作用。

■港澳委員和列席會議的僑胞、台胞
愉快交流。 本報四川傳真

建設國家級「非轉基因生態保護區」
黑龍江省政協委員提出

關於轉基因食品安全與否的問題，一直備受爭議。日本
及歐盟堅持否定轉基因食品。高建華委員認為，日

本、俄羅斯、美國和歐盟等，要求進口食品不得含有任何
轉基因成分，而他們恰恰是黑龍江省的主要貿易夥伴。對
此，他表示，雖然黑龍江省在2012年就已經提出要重點打
造非轉基因農產品和綠色、有機食品三大品牌，但在控制
種植和流通方面尚缺乏有效監管。

區內全面禁止轉基因產品
因此，黑龍江省作為眾所周知的農業資源大省更應該將

糧食安全問題作為重中之重。

高建華從黑龍江省的實際出發，提出應在黑龍江闢建國
家級「非轉基因生態保護區」，全面禁止種植、養殖、生
產、銷售和使用轉基因產品。
依托黑龍江省政策、環境、資源、技術優勢，結合「兩

大平原」現代農業綜合配套改革及黑龍江出入境檢驗檢疫
局轉基因檢測實驗室的技術支持，可實現「非轉基因生態
保護區」的建設。
在具體實施環節上，他還提出，要加快建設現代化種子

加工倉儲中心，加強區域性、抗逆性的種子品種培育，提
高優質種子應用和儲備能力。除此之外，要嚴厲打擊非法
銷售、種植轉基因作物行為，加大非轉基因農業補貼。

香港文匯報訊

（記者 王心者

哈爾濱報道）黑

龍江省政協十一屆三次會議中，就黑

龍江省農業發展問題，省政協委員高

建華提出「關於在黑龍江省建設國家

級非轉基因生態保護區」的提案引發

關注。
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香港文匯報訊（記者 李青霞 長沙報道）湖南
省省長杜家毫昨日提出，2015年湖南省要發揮
「一帶一部」區位優勢，大力推進水、路、空、鐵
四網聯動，積極對接長三角、珠三角、北部灣、港
澳台，建設高鐵沿線地區經濟增長帶，發展臨港、
臨空經濟，主動服務「一帶一路」戰略，加強與京
津冀地區的經濟聯繫，融入長江經濟帶建設。

建設長江中下游新增長極
在湖南省政協十一屆三次會議上，杜家毫就民
盟湖南省委的提案《關於依托長江經濟帶，促進
我省進一步開放的建議》（下稱《建議》）作出
批示，要求有關部門認真研究。《建議》中提
出，盡快成立湖南長江經濟帶開發建設領導小
組，出台《關於支持加快湖南長江經濟帶開放開
發的若干意見》，把湖南長江經濟帶打造成湖南
乃至長江中下游和中部地區最具活力的新增長
極。此外，還要大力加強保稅區建設，盡快爭取
設立長沙綜合保稅區，並創新「一次報關、一次
查驗、一次放行」的內陸通關模式。鼓勵更多的
企業入駐綜合保稅區和出口加工區，推動加工貿
易聚集發展。

打造湖南出海通道
據悉，去年9月國務院印發《關於依托黃金水道
推動長江經濟帶發展的指導意見》和《長江經濟帶
綜合立體交通走廊規劃》後，湖南開始積極謀劃融
入長江經濟帶發展建設，岳陽便成為湖南省通江達
海的「橋頭堡」。岳陽城陵磯港成為適用啟運港退
稅政策試點的港口，並正式獲批國家首批進境糧食
指定口岸。岳陽市市長盛榮華表示，2015年，岳
陽市要呼應「長三角」，全面落實長江流域通關一
體化，着眼「中三角」，發揮岳陽黃金節點區位優
勢，並深化城陵磯港與上港集團合作，全力建設湖
南通向世界的「出海大通道」。

滬自貿區擴圍後「繼續大膽創新」

香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報道）在兩
會閉幕之際，上海市市長楊雄近日召開記者發佈
會，對有關自貿區、房屋限購等大眾關心的問題
進行回應。他表示，隨着自貿區範圍的擴大，負
面清單進一步減少，上海自貿區將結合自身優
勢，學習內地其他自貿區的新經驗，繼續大膽創
新。在擴張地理範圍的同時，繼續主張制度創新
的核心，重視先進製造業、高科技產業等發展，
以經濟結構與發展方式的調整為關鍵。

金融服務業擴大開放
楊雄稱，是次自貿區擴圍，不僅擴張了地理範

圍，而且更加突出了制度創新。他稱，現在自貿
區不僅關注海關特殊監管區與服務業的發展，對
於非海關特殊監管區、先進製造業、高科技產業
亦十分重視，「尤其是在金融改革方面，將以陸

家嘴金融區為主要載體，在金融
服務業擴大開放」。因自由貿易
賬戶已開展了人民幣業務，他表
示，在經過相關評估後，外匯業
務亦將推動開放，資本市場建設
等方面將努力有更大作為。
針對負面清單的縮小範圍，楊

雄稱，今年希望能「像去年一樣
有較大的刪減幅度，在開放度、
透明度上有所提高」。而權利清
單方面，楊雄更是強調要達到
「清單以外無權利」，實行「六
位一體」，讓行政權利更標準，
可監管。

堅持樓市限購政策
而在樓房限購的決策中，楊雄肯定了堅持主張

限購政策的說法。他認為，上海房地產的發展較
為平穩，將維持原目標方向不變，防止房市的大
起大落，保持市場健康。
上海於是次政府報告中首次取消了GDP增長目

標，對於未來GDP的發展，楊雄表示，並無感到
太大壓力，反而更關心經濟結構的調整與經濟發
展方式的轉變。他稱，GDP的增速並無過分下
滑，而是一直保持着中速增長，對於總體情況較
為滿意。不過，楊雄坦言，由於上海新興製造業
規模太小，轉型基礎不夠穩，確實是有擔心的地
方。
另外，談及滬港通的運行情況，楊雄表示，

「滬港通已達到預期目標」，因為關鍵是推動內
地資本市場的雙向開放，對於其交易其實不必太
過解讀。

■上海自由貿易試
驗區。 網上圖片

孫建國當選湖南省政協副主席
香港文匯報訊（記者 董曉楠、易新 湖南報

道）政協湖南省十一屆三次會議昨日召開選舉大
會，孫建國當選政協湖南省第十一屆委員會副主
席。
孫建國，男，漢族，1955年1月出生，山東沾化

人。1970年12月參加工作，1974年2月加入中國共
產黨。1986年至2010年於浙江工作，歷任浙江省委
副秘書長、浙江省公安廳廳長、黨委書記等。2011
年調任湖南省委常委、政法委書記。2012年5月至
2015年1月，任湖南省委常委、政法委書記，省公
安廳廳長、黨委書記。


